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Mes chers amis,

Les Jeux olympiques et paralympiques resteront une parenthèse enchantée, 
un moment rare, hors du temps. Que d’émotions nous avons vécu ensemble ! 
Quel engouement exceptionnel !

Depuis le début de mon engagement politique, je n’avais encore rien vu de 
comparable. Ce fut un moment d’unité, d’autant plus appréciable que le contexte 
national est morose. Notre Fan zone familiale et gratuite a été plébiscitée 
par 60 000 visiteurs et nous avons constaté une véritable fierté d’appartenance 
à Saint-Quentin-en-Yvelines.   

Avec 13 médailles, SQY a apporté sa contribution à la France ! Nous avons 
vécu au rythme de la Marseillaise et à l’ombre des drapeaux tricolores pendant 
trois semaines. Avec une pluie de médailles au Vélodrome, un triple bonheur 
au Stadium de BMX, des exploits à la Colline d’Élancourt et un beau parcours 
au Golf, les 450 000 spectateurs des épreuves saint-quentinoises auront vécu 
des moments d’une grande intensité.

Tout cela n’aurait pas été possible sans une mobilisation sans faille de tous. 
Je tiens à remercier les agents de SQY qui préparaient ces JOP depuis des 
années. Merci infiniment à nos bénévoles, ils nous ont fait honneur ! Ils ont été 
le visage radieux de SQY tout au long de ces semaines. 

Je tiens également à remercier la mobilisation hors norme de l'État, des 
forces de police et de gendarmerie. Je crois que nous avons tous fait le même 
constat : le lien entre la présence des forces de l’ordre sur le terrain et la baisse 
significative de l’insécurité est évident ! 

Les Jeux à SQY ont eu un impact médiatique sur plus de 2,5 milliards de personnes 
dans le monde, c’est colossal et historique ! À nous maintenant de convertir cette 
renommée internationale par de l’attractivité pour notre territoire. Vous pouvez 
compter sur nous.

Chers amis, merci pour ce travail collectif exceptionnel et pour ces moments 
inoubliables vécus ensemble. Vive les Jeux, vive Saint-Quentin-en-Yvelines et 
vive la France !

Jean-Michel Fourgous
Président de Saint-Quentin-en-Yvelines
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PLUS DE 30 000
spectateurs à la 

Colline d’Élancourt pour 
les épreuves olympiques 

de VTT

4 SQYMAG • n°102 • Octobre 2024
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L'instantané



LE MONDE AU SOMMET 
DE LA COLLINE ! 

LES 28 ET 29 JUILLET, LES JO ONT 
FAIT UNE ENTRÉE MAGISTRALE À SQY 

AVEC LES ÉPREUVES DE VTT, SUR LE SITE 
DE LA COLLINE D’ÉLANCOURT. SUR CE POINT 

CULMINANT DE LA RÉGION PARISIENNE, 
LES 30 000 SPECTATEURS ONT VÉCU DES 

MOMENTS MAGIQUES, DANS UNE AMBIANCE 
DE FOLIE ET D’ÉMOTION, AVEC DEUX 

MÉDAILLES FRANÇAISES. CHEZ LES FEMMES, 
PAULINE FERRAND-PRÉVOT A MIS LE FEU 

EN REMPORTANT LA MÉDAILLE D’OR, 
SEUL TITRE QUI MANQUAIT À SON PALMARÈS. 

LE LENDEMAIN, VICTOR KORETZKY 
REMPORTAIT L’ARGENT, AU TERME D’UNE 

COURSE PLEINE DE REBONDISSEMENTS. 
DANS QUELQUES MOIS, AU TERME DE 

TRAVAUX D’ADAPTATION, CE SITE OLYMPIQUE 
SERA RENDU AUX HABITANTS, PUISQU’IL 

ROUVRIRA AUX AMATEURS DE VTT 
COMME AU GRAND PUBLIC. 

ActuSQY 
L'instantané

Revivez la 1re médaille d’or 
olympique à SQY sur sqyetlesjeux.fr 

ou en flashant ce QR code

5SQYMAG • n°102 • Octobre 2024
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Impossible de le manquer. À mi-parcours, les travaux de l’hôtel de police de SQY 
avancent à grands pas. 4 500 m2 de plancher, trois étages, entre 60 et 80 
compagnons sur le chantier, 195 places de parking… « Nous avons terminé le clos 
couvert et le cloisonnement a démarré », indique Jordan Poirier qui pilote les 
entreprises du chantier. Prévu pour le 1er semestre 2025, cet hôtel de police 
remplacera notamment le commissariat d'Élancourt dont les locaux s’avéraient 
vétustes. « Ce bâtiment ultra-moderne offrira de meilleures conditions de travail et 
de sécurité aux policiers. L’objectif premier est de faciliter leur quotidien », résume 
le Commissaire divisionnaire Yann Drouet. Ce commissariat coordonnera plus 
de 300 policiers qui bénéficieront de multiples innovations : drone filaire, robots 
d’accueils multilingues, désinfection automatique des cellules, stand de tir 
numérique… Il deviendra une référence au niveau national en matière 
de confort, de technologies et d’équipements. Les flux de circulation entre 
les policiers, les victimes et les détenus seront distingués et donc très sécurisés. 
« Cela va améliorer la coordination de nos équipes, dont la sectorisation 
sur le territoire restera maintenue, notamment sur Guyancourt, Montigny, 

Voisins et Trappes », précise le commissaire divisionnaire. Ce projet 
de 24 millions €, financé par SQY, le Département et la Région, 

est conçu par le cabinet DHA Architecte. « À travers ce 
bâtiment, notre objectif était de renvoyer une image forte, 

respectable et respectueuse de sa fonction, des habitants 
et du personnel. Par la puissance architecturale 

de son entrée, il deviendra un "repère" », explique 
Nathalie Deyrat, architecte, directrice de projet 
chez DHA, qui assure la conception 
et la réalisation de cet hôtel de police.

Margaux Bourgasser

ActuSQY
L'agglo

le futur en approche 

L’université Paris-Saclay, 
dont l’UVSQ est membre 
fondateur, se hisse 
au 12e rang du fameux 
classement de Shanghai, 
distinguant les meilleures 
universités au monde. 
Une progression de 3 places 
par rapport à 2023.

Les conférences 
reprennent à l’UFR 
Simone Veil-Santé  
Le 8 octobre, la 1re conférence 
de l’année aura pour thème 
« Zombis, la mort n’est pas 
une fin ? ». Elle sera animée 
par Philippe Charlier, médecin 
légiste, anthropologue et 
commissaire de l’exposition 
du même nom au Musée 
du quai Branly.

18h – UFR Simone-Veil Santé – 
Montigny - Entrée libre 
sur inscription

Dates à retenir : 
- 12 octobre : Fête de la Science 
- 8 octobre, 10 décembre 2024, 
11 février, 11 mars, 8 avril, 10 juin 
2025 : conférences Univers-Cité

Infos et inscriptions : 
sante.uvsq.fr 

© Christian Lauté

Hôtel de police de SQY,

Cocorico 
pour Paris-Saclay !

Reportage sur le 
chantier à retrouver 

sur tv78.com
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ActuSQY
L'agglo

Date limite de participation :

"Full Sentimentale", débat théâtral autour 
de la santé mentale, vous donne rendez-vous :

-  Mardi 8 octobre, de 19h à 21h,  
à l’Espace Philippe Noiret des Clayes-sous-Bois

-  Mardi 19 novembre, de 20h à 22h, à la Maison 
de l’Environnement de Magny-les-Hameaux

Entrée gratuite sur réservation - Tel 01 30 16 17 80 - sqy.fr/ips

Ces dernières semaines, vous avez sûrement aperçu une nouvelle 
campagne sur « l'enquête santé mentale » : SQY veut juste savoir 
comment vous allez. L’Institut de promotion de la Santé (IPS), le service 
santé de l’agglomération, réalise une enquête publique pour recueillir 
l’avis des Saint-Quentinois. « Elle a pour objectif de définir et de mettre 
en œuvre des politiques locales et des actions permettant l’amélioration 
du bien-être des habitants », explique Jérémy Ringeval, chargé de 
mission à l’IPS. Il ne s’agit pas d’un test psychologique, nous souhaitons 
simplement obtenir leur ressenti ». Ce questionnaire, accessible en ligne, 
est entièrement anonyme : aucun nom ou adresse mail n'est requis.

Cette démarche est mise en place en vue de la création du Conseil local 
de santé mentale (CLSM) intercommunal de SQY. Il a pour mission de 
mener un travail d’observation ; de faciliter l’accès à la prévention et 
aux soins ; de favoriser l’inclusion sociale des usagers et la participation 
des aidants ; de lutter contre la stigmatisation des troubles de 
santé mentale ; d’aider à la résolution des cas complexes. 

Retrouvez le questionnaire en flashant ce QR Code

Handi-recrutement : 
rencontrez les 
entreprises du territoire  

Le 11 octobre, SQY, Montigny 
et leurs partenaires organisent 
un Forum handi-recrutement. 
Afin de faciliter l’insertion 
professionnelle des personnes 
en situation de handicap, 
cette rencontre permettra 
aux candidats d’échanger 
avec des recruteurs et d’obtenir 
des conseils d’experts pour 
leurs recherches d’emploi ou de 
formation. Plus de 20 entreprises 
seront présentes, parmi lesquelles 
Axsol, Enedis, Sodexo, Legendre, 
Saipem, la Banque Populaire 
Val-de-France, BMW, Thales, 
Sepur, Asmodée ou encore Egis.
Vendredi 11 octobre - de 10h30 
à 16h, 58 rue Alsace Lorraine  
Montigny-le-Bretonneux

Plus d’infos : CCAS - 01 39 30 30 26

Comment allez-vous ? 

Enquête anonyme et confidentielle

1er décembre 
2024
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SQY Business Day : 
boostez votre 
entreprise !

ActuSQY 
L'agglo

La convention d’affaires 
made in SQY revient au Vélodrome 
national le 28 novembre prochain. 
L’ambition du SQY Business Day 
est de favoriser les synergies 
entre grands groupes, 
PME et start-ups du territoire. 
Le principe est simple : vous 
vous inscrivez, vous présentez 
vos compétences, exprimez 
vos besoins, identifiez de 
potentiels clients, fournisseurs 
ou partenaires, et programmez 
des entretiens qualifiés. Le jour J, 
les rendez-vous se succèdent 
et avec eux, les opportunités 
de collaborations. L’événement 
vous permettra également 

d’échanger avec les start-ups de notre incubateur SQY Cub dans 
le Village de l’innovation, d’identifier les plateformes technologiques 
territoire pour accélérer vos innovations, de rencontrer des fournisseurs 
engagés dans le corner achats responsables et d’interroger des experts 
sur le développement et le financement de votre entreprise. Et pour 
clôturer la journée, pour la première fois, vous pourrez participer à la 
Soirée des réseaux. Esprit business ou engagement sociétal, échanges 
d’expériences ou projets collaboratifs, à chaque réseau sa spécificité. 
Cette soirée vous permettra de découvrir les clubs et les réseaux 
de SQY et de trouver celui qui correspond à vos besoins.

Rendez-vous le 28 novembre pour des rencontres 
constructives et inspirantes !

Infos et inscriptions : sqybusinessday.com 

Comment faire des économies 
de chauffage, d’électricité ? 
Quels types de travaux engager ? 
Quelle isolation choisir ? Comment 
obtenir des aides financières pour 
mes travaux ? Créée à l’initiative 
de SQY, l’ALEC (Agence locale de 
l’énergie et du climat) conseille 
gratuitement les Saint-Quentinois 
dans leurs démarches de rénovation 
énergétique. Plusieurs moyens sont 
à votre disposition pour rencontrer 
les professionnels de l’ALEC : 

•  Des permanences dans votre 
commune, sur rendez-vous. 

•  Des conférences thématiques 
dont les prochaines auront 
lieu le 13 octobre à Magny, 
le 17 et le 30 octobre à Plaisir, 
le 7 novembre à Trappes.

•  Un salon de la rénovation énergétique 
ouvert à tous, organisé le 13 octobre 
à Magny-les-Hameaux (de 10h à 18h, 
à la Maison de l’Environnement)

Plus d’infos sur : alec78.org

Économies d’énergies : 

l’ALEC 78 vous 
accompagne

C’est le nombre de déchetteries implantées à SQY. 
Quelle que soit votre commune, vous pouvez vous rendre 
à la déchetterie de votre choix au sein de l’agglomération. 
Pour y accéder, pensez à demander ou vous munir 
de votre carte déchets. 7
Accès, horaires et demande de carte déchets sur : 
sqy.fr/dechetteries
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ActuSQY 

Zoom sur quelques actions phares menées 
à Villepreux et soutenues par SQY.

ActuSQY 
Comprendre

Que fait  l’agglo 
pour votre commune ?

815 530 €

Soutien de SQY : 

L’agglomération a permis 
la réhabilitation de l’ancienne 
école Jacques-Gillet, devenue 
un lieu de culture, d’échanges 
et un pôle associatif. 

Arts, culture et associations 

à la Maison des Arts 
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Accédez 
à la vidéo :

maire de Villepreux  
et vice-président  
de SQY

1 journée avec 

Jean-Baptiste Hamonic, 
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Villepreux

Éclairage public

Près de 750 000 € 
de travaux de 

rénovation réalisés 
par SQY entre 

2020 et 2023

Dans les écoles de Villepreux

554 350 €

Soutien de SQY : 

• Travaux de rénovation 
énergétique dans les écoles 
Jean Rostand et Marie Curie

761 990 €

Soutien de SQY : 

• Travaux de la cuisine centrale 
qui prépare les repas des écoles

250 000 €

Soutien de SQY : 

• Réhabilitation de l’école 
Gérard Philippe 

Voirie

de travaux réalisés 
par SQY entre 2020 
et 2023

Plus de 370 000 €  

Horizon nature
À LA PÉPINIÈRE

En 2020, les 8 hectares que compte 
la pépinière de Villepreux ont été 
aménagés en un espace forestier 
accessible à tous, ouvrant 
des fenêtres paysagères sur la plaine 
de Versailles.

plus de 320 000 €

Montant des travaux : 
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ActuSQY
Villes

Élancourt

Participez à la Pink Run 
des Kombatives ! 
Samedi 19 octobre, Élancourt s’associe 
à la Pink Run de l’association Les Kombatives, 
organisée pour la campagne nationale 
Octobre Rose. Cet événement familial, 
convivial et solidaire se tiendra à la 
Commanderie des Templiers avec l’objectif 
de récolter des fonds pour soutenir les actions 
à destination des femmes touchées par le 
cancer. Au programme : un parcours de 5 km, 
pour tous les niveaux, avec lancers de poudre 
colorée et DJ. Top départ à 17h ! Un « village 
rose », animé par des professionnels de santé 
et des acteurs locaux, vous accueillera de 14h 
à 18h avec des stands de sensibilisation au cancer du sein et à son dépistage. 

Village rose en accès libre. Participation à la course sur inscription 
(7 € au profit des Kombatives). Attention, places limitées ! 

Toutes les modalités sur elancourt.fr

RETROUVEZ TOUTES LES ACTUS
ET L'AGENDA DES SORTIES SUR SQY.FR 
ET KIOSQ.SQY.FR

C’est une nouveauté de cette 
rentrée pour les parents. Bien 
que la garde d’enfants ne soit 
pas une compétence municipale, 
Guyancourt veille à répondre 
au plus près des besoins 
des parents. Malgré les solutions 
mises en œuvre par la ville, 
certains parents doivent 
recourir à des modes de garde 
du secteur libre. Ainsi, 
Guyancourt leur propose 
une nouvelle aide pour l’emploi 
d’une ou d’un assistant maternel 
agréé. Cette aide financière et 
sociale s’ajoute à celle de la CAF. 
Les parents pourront toucher 
entre 45 et 120 € par mois. 
L’instruction se fera par le CCAS 
et l’information de la décision 
par courrier. L’aide sera versée 
chaque trimestre. 

Infos : ville-guyancourt.fr

Le 11 octobre, à l'occasion de la campagne 
Octobre Rose sensibilisant au dépistage du 
cancer du sein, le CCAS organise une marche 
rose ouverte à tous. Départ à 9h30 à la 
résidence autonomie Les Moissonneurs (13 allée 
du Moissonneur), où nous vous invitons à porter 

un accessoire rose. Un moment convivial et un atelier de prévention se 
dérouleront ensuite à la résidence. Les participants pourront effectuer des dons 
entièrement reversés à la Ligue contre le cancer. Le CCAS est aussi à l'initiative 
de l’opération « boîtes solidaires ». Faites preuve de générosité envers les plus 
démunis en offrant un produit de bien-être, un vêtement chaud, un objet 
réconfortant (mot, dessin), un loisir (livre, jeu) ou une douceur (chocolat, biscuit). 

Dépôt des dons jusqu'au 13 décembre à la Mairie de Coignières, 
au CCAS et au centre de loisirs « La Farandole », aux horaires d'ouverture. 
Plus d'infos : 01 34 61 45 75 - ccasrpa@coignieres.fr
coignieres.fr

Coignières Guyancourt

Garde d’enfants : 
une nouvelle aide 
guyancourtoise

À Coignières, 
la solidarité 
est de mise

12 SQYMAG • n°102 • Octobre 2024



ActuSQY
Villes

La Verrière

Après la 1re étape de la mythique course du Paris-Nice, La Verrière met un coup 
d’accélérateur à la pratique du vélo. Une station Veligo a été installée à la gare 
pour louer des vélos électriques. Elle complète les trottinettes électriques qui 
améliorent les déplacements du dernier kilomètre. Un parking vélo sécurisé a 
également été créé. Grâce au schéma directeur cyclable de SQY, de nouveaux 
aménagements ont aussi vu le jour. Une chaussée balisée « chaucidou » a été 
réalisée avenue de la Gare et avenue des Noës. Le but est de rendre le cycliste 
prioritaire sur la voiture. Rue du Petit Pont, un double sens cyclable a été 
réalisé. Ces aménagements sont une expérimentation d’un an pour rendre la 
pratique du vélo plus sécurisée, malgré un espace très contraint ne permettant 
pas de créer des pistes réglementaires. Ces travaux nécessitent le passage 
des voies en zone 30 et seront complétés par des radars pédagogiques.

ville-laverriere.com

Cette année encore, la ville renouvelle 
l’opération Octobre Rose : chaque 
week-end entre le 1er et le 31 octobre, 
pour tout billet vendu à l’Espace 
Philippe Noiret, 1 € sera reversé 
à l’association Ruban Rose. Après une 
édition 2023 qui a permis de récolter 
2 273 € au bénéfice de l’association, 
il était indispensable de continuer 
à leur apporter notre soutien. Avec 
60 000 personnes touchées chaque 
année en France, le cancer du sein est 
le plus répandu des cancers féminins. 
Près d'une femme sur huit sera 
concernée au cours de sa vie, le risque 
augmentant avec l'âge. Aujourd'hui, 
plus de trois cancers du sein sur 
quatre sont guéris grâce au dépistage, 
qui permet un diagnostic précoce, 
à un stade peu avancé de la maladie, 
avec des traitements moins lourds 
et des chances de guérison atteignant 
90 %. Parce qu’ensemble, il est 
important de sensibiliser au dépistage 
du cancer du sein, continuons à nous 
mobiliser pour soutenir la recherche !

lesclayessousbois.fr

Les Clayes-sous-Bois
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La Verrière mise sur le vélo !

La nouvelle édition du Trail des 7 Hameaux, 
organisé par l’Entente Athlétique Saint-
Quentin-en-Yvelines, vous donne rendez-
vous le 13 octobre. Au programme 
de cette 13e édition, deux trails pour 
adultes de 12,5 et 23,5 km et trois courses 
pour enfants, vous feront vous élancer 
depuis le centre de Magny-les-Hameaux, 
parvis de la mairie, avant de traverser 
les 7 hameaux environnants, au cœur 
du parc naturel de la Vallée de Chevreuse. 
La grande nouveauté, cette année, est le 
parcours pour les personnes en situation 
de handicap de 1,8 km réservé aux adultes, 
et une seconde course pour les enfants.

Infos et inscriptions sur easqy.fr
magny-les-hameaux.fr

Magny-les-Hameaux

Le Trail des Hameaux s’ouvre aux 
coureurs en situation de handicap

Octobre Rose 
aux Clayes-
sous-Bois
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ActuSQY
Villes

Plaisir

À l’initiative de la ville, la semaine du Handicap vivra sa 21e édition 
du 7 au 13 octobre. La thématique sportive a été choisie en écho aux Jeux 
paralympiques qui restent dans toutes les mémoires. La semaine s’ouvrira 
par le relais interentreprises au parc du Château de la Couldre. Les classes 
de CP et de CE1 seront sensibilisées au handisport les 10 et 11 octobre 
(le 16 octobre pour les accueils de loisirs). Le 11 octobre, le Handi-recrutement 
mis sur pied par le CCAS, s’organise avec SQY, France travail, Cap Emploi, 
l’Agefiph, l’APEC, au club de l’Amitié au Village. Le dimanche, le public est attendu 
au centre sportif P. de Coubertin pour le rendez-vous : « Toi aussi, viens t’essayer 
au parasport et repars avec ta médaille ». Au menu : boccia, biathlon sarbacane, 
cécifoot, para-escrime, volley assis, ou encore escalade.

montigny78.fr

Plaisir se mobilise  
pour Octobre Rose 
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Maurepas

Voté dans le cadre du budget participatif 2023, le nouveau terrain 
de basket 3x3 a été inauguré au stade du Bout des Clos en présence 
du maire, Grégory Garestier, de son adjoint délégué au Sport, 
Emmanuel Dutat, de la conseillère municipale déléguée à la démocratie 
locale, Caroline Lamoureux, et des membres du Conseil municipal. 
Cette discipline, inspirée du basket joué dans les rues de New York 
et qui se pratique sur un demi-terrain, a connu une grande exposition 
durant les Jeux olympiques de Paris 2024, où l'équipe masculine a gagné 
une médaille d'argent. Dans la foulée, le terrain a été baptisé par une 
démonstration du Basket Club de Maurepas, en présence d’Arsone Mendy, 
joueur professionnel en Espagne et dirigeant du Basket Club d'Élancourt.

maurepas.fr

Un nouveau terrain de 
basket 3x3 à Maurepas

Dimanche 15 septembre, retrouvez 
l'événement « Musique au Parc » à Voisins-
le-Bretonneux. Le parc de la Croix du Bois 
ouvrira ses portes dès 14h30 pour de 
nouveaux concerts de musique classique 
en plein air. Venez vous installer dans 
les chaises longues pour écouter, à 15h, 
le premier concert qui reprendra le ballet 
Casse-Noisette de Tchaïkovski. Une 
danseuse accompagnera les musiciens 
sur scène. À 17h, sur le thème des fêtes 
viennoises, le concert sera bercé par le son 
des valses. Cet événement incontournable 
de musique classique, qui est aussi présenté 
de manière pédagogique aux écoliers de 
la ville, est placé sous la direction artistique 
de Bernard Le Monnier et Beata Halska. 
Petite nouveauté cette année : la présence 
d'un luthier, qui partagera ses savoir-faire.

voisins78.fr
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Rendez-vous à la semaine du Handicap 

Montigny-le-Bretonneux
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Villes

Voisins-le-Bretonneux

Villepreux

Trappes

Depuis le 1er septembre, les agentes souffrant de règles incapacitantes 
peuvent bénéficier de mesures d’aménagement ou d’un congé d’un 
à deux jours par cycle menstruel. Il est désormais possible de bénéficier 
d’ajustements du poste de travail, comme l'alternance des positions 
assise/debout, la réduction des efforts physiques ou encore la possibilité 
de télétravailler. Des facilités peuvent être également accordées, comme 
des pauses plus fréquentes ou l’arrivée au bureau en horaire décalé. 
Pour bénéficier de ces aménagements, les agentes devront fournir un 
certificat médical attestant de leurs souffrances, et consulter la médecine 
du travail. Avec ce dispositif, Trappes fait du bien-être au travail 
et de l’inclusion, des pivots de sa politique d’employeur.

Pour toute question : drh.santeqvct@mairie-trappes.fr  
ou au 01 30 69 18 18

trappes.fr

Les 28, 29 et 30 octobre, le centre sportif les Pyramides de Voisins-le-
Bretonneux accueille le SQY Para TT French Open. De nombreux athlètes, 
dont des joueurs français qui se lancent pour la qualification des Jeux 
de Los Angeles en 2028, seront présents pour ce tournoi international de 
para tennis de table organisé par SQY Ping, le club du territoire, fortement 
engagé dans le handisport. Après les Jeux paralympiques, les émotions 
fortes continueront d’animer le territoire à l’automne !

De 9h (premier match) à 20h30 (début du dernier match) 
Centre sportif Les Pyramides - Entrée libre
voisins78.fr

Une rentrée 
sous le signe 
des nouveautés ! 
Engagée dans une dynamique 
de rénovation énergétique de ses 
bâtiments scolaires par un plan 
pluriannuel de 3M €, la ville a profité 
de la période estivale pour réaliser 
500 000 € de travaux dans le groupe 
scolaire Marie-Curie. Isolation 
par l’extérieur, changement de 
radiateurs, de chaudières, de stores, 
réhabilitation des fenêtres… 
et la promesse de baisser de 25 % 
sa prochaine facture énergétique ! 
L’office de restauration Prieuré-
Gérard Philipe a lui aussi fait peau 
neuve. Bientôt, ce sera au tour 
de l’office du Val-Joyeux. Autres 
nouveautés : une sécurité renforcée 
aux abords des écoles et une nouvelle 
classe maternelle à l’école Thomas-
Pesquet. La ville met tout en œuvre 
pour offrir aux écoliers des 
conditions de travail optimales.

villepreux.fr

Un congé 
menstruel 
pour les agentes 
de la ville
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Les nations s’affrontent  
en para tennis de table
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Cet été, La Marseillaise n’a jamais autant 
retenti à SQY, avec un bilan remarquable 
aux JOP : 13 médailles françaises, 
450 000 spectateurs gonflés à bloc 
et un territoire mobilisé comme jamais !

Margaux Bourgasser et Catherine Cappelaere

13 MÉDAILLES EN CYCLISME !

fait rêver !
Ils nous ont
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Marie 
Patouillet 
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Dorian
 Foulon 

Pauline
Ferrand-Prévot

médaillé d'or, cyclisme sur piste

médaillée d'or en VTT

©
 Christian Lauté

médaillée d'or et d'argent, 
para cyclisme sur piste

a remporté l'or en para 
cyclisme sur piste

Alexandre Léauté 

a remporté 2 médailles 
en para cyclisme 
sur piste : l'or 
et le bronze
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Benjamin 
Thomas
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Sylvain André, 
Joris Daudet, 
Romain Mahieu

« C’était incroyable 
de partager cette victoire 
avec le public français. C’est 
toujours un plaisir de voir la 
nation nous encourager. »
Joris Daudet,
médaillé d’or en BMX Racing

SQY, terre de Jeux, mais aussi 
terre de médailles ! Dès le 28 juillet 
à la Colline d’Élancourt, Pauline Ferrand-
Prévot ouvre la route des victoires avec 
une médaille d’or en VTT. Le lendemain, 
Victor Koretzky glane l'argent. Puis le 
2 août, le moment magique du triplé 
gagnant : Joris Daudet, Sylvain André 
et Romain Mahieu, réunis sur le podium 
du BMX Racing, avec trois drapeaux 
tricolores ! Ils seront suivis de Benjamin 
Thomas qui termine ces JO en 
apothéose, avec une nouvelle médaille 
d'or en Omnium au Vélodrome. 

Lors des Jeux paralympiques, 
le Vélodrome National n’a cessé de hisser 
le drapeau bleu-blanc-rouge sur le 
podium. Marie Patouillet a d'abord gagné 
l'argent au contre-la-montre 500 m 
avant de devenir la première femme 
française médaillée d'or en para-cyclisme 
face à Heïdi Gaugain, qui termine 
à la deuxième place. Alexandre Léauté 
et Dorian Foulon ont également remporté 
l'or en poursuite dans des catégories 
différentes, Alexandre Léauté ayant 
également décroché le bronze à l’épreuve 
du kilomètre. Sans oublier le Breton Gatien 
Le Rousseau, médaillé de bronze en 
poursuite. Avec un total de 13 médailles, 
SQY est, sans aucun doute, terre de vélo ! 

Dossier 

© Christian Lauté

médaillés  
en BMX Racing
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ILS ONT PORTÉ LA FLAMME 
OLYMPIQUE À SQY

Gatien 
Le Rousseau

Médaillé de bronze en poursuite,  
para cyclisme sur piste

Heïdi 
Gaugain

Médaillée d’argent à la 
poursuite individuelle 3000 m 
en para cyclisme sur piste 

« Il n’y a pas de mot pour traduire mes émotions 
en portant cette flamme ici au Golf national. 
C’était un moment de partage intense avec mes amis 
golfeurs. Ce moment restera gravé dans ma mémoire 
à tout jamais »

Patricia Meunier-Lebouc, 
ancienne n°1 française de golf

« C’était trop court ! On ne revivra jamais plus 
ce moment fantastique. Porter la flamme ici, 
sur ce golf où j’ai remporté l’une de mes plus belles 
victoires, c'était fantastique. Ça m’a rappelé des 
moments tellement intenses en émotions ! »

Thomas Levet, golfeur français

Le 23 juillet, le relais collectif de la flamme olympique 
a eu lieu au Golf national autour de sa capitaine, 
Patricia Meunier-Lebouc, des grands noms du golf 
français comme Thomas Levet, Jean Van de Velde, 
et de ceux qui font vivre le golf.

Victor 
Koretzky

Médaillé d’argent en VTT 

©
 F

FC
 - P

at
ric

k 
Pi

ch
on

©
 C

hr
is

tia
n 

La
ut

é

©
 C

hr
is

tia
n 

La
ut

é

©
 C

hr
is

tia
n 

La
ut

é

©
 F

FG
O

LF
 - 

P 
M

ill
er

ea
u 

- K
M

SP

« Cela restera un moment de vie fantastique. Quand j’ai mis les pieds 
la première fois sur le terrain pour arbitrer le match d’ouverture, c’était déjà 
exceptionnel, avec une ambiance incroyable. Le Stade de France n’a pas 
désempli. Pour du Rugby à 7, c’était inédit. Les spectateurs ovationnaient 
les Français, les bénévoles, les joueurs et les arbitres. Je n’avais jamais 
vu cela ! Pour mon dernier match lors de la demi-finale, le public a même 
scandé mon nom. J’étais fier de représenter l’arbitrage français. C’était 
une manière extraordinaire de terminer ma carrière dans le Rugby à 7 ! »

Jérémy Rozier

Plaisirois, a arbitré les épreuves olympiques de Rugby à 7 

Dossier
Revivez la 
dernière journée 
paralympique 
au Vélodrome 
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Les bénévoles formés par les équipes de SQY 

Deux bénévoles ont porté 
la flamme paralympique

« J’étais référente d’une équipe 
de bénévoles au Golf national 
et à la Fan zone. L’ambiance était 
extraordinaire. J’étais au cœur 
des Jeux. Tout le monde était 
heureux. Les gens nous 
remerciaient, c’était incroyable ! 
J’habite au pied de la Colline 
d’Élancourt. J’avais vraiment 
envie d’accueillir le monde à SQY. 
C’était une occasion unique 
et cela restera l’une des plus belles 
aventures humaines de ma vie ! »
Chrystelle Colonnette,  
bénévole SQY

« Pendant tout mon parcours de la flamme, j’ai pleuré de bonheur. 
C’était l’un des plus beaux moments de ma vie. J’étais aussi 
bénévole SQY. J’ai vécu des moments fantastiques. Les gens nous 
remerciaient pour l’organisation. Cette expérience m’a donné 
envie de poursuivre le bénévolat », Marie-Christine

« L’engouement pour le relais de la flamme paralympique a été 
si fort ! Je ne m’y attendais pas. C’était un acte très symbolique 
et tellement important. J’ai véhiculé des valeurs de paix et 
d’harmonie entre les nations. Je suis dyslexique sévère et 
certaines choses de la vie n’ont pas été faciles pour moi. Porter 
cette flamme et être bénévole, c’était comme voir un bout de 
lumière quand on traverse des moments sombres », Mélanie

À l’approche de l’événement ultime, 
les bénévoles de SQY se sont préparés 
pour assurer au mieux cette 
compétition, avec une organisation 
minutieuse. Au programme ? 
Remise d’équipements, formations 
en anglais et en secourisme, au sein 
du Bénévoles center. « L’objectif 
premier était la décontraction lors 
de situations inédites », explique 
Armelle Ada, professeure d’anglais. 
« Nous avons appris des choses 

concrètes comme l’heure et les 
directions », ajoute Bruno, bénévole. 
Avec l’aide de Jérémy, sapeur-pompier 
à Poissy, les bénévoles ont aussi 
révisé les gestes de premiers secours. 
« Identifiez la nature du problème, 
localisez, contactez les secours 
et répondez aux questions 
de l’opérateur », enseignait Jérémy. 
« C’était génial comme formation ! 
C’était impressionnant de découvrir 
toutes ces manipulations », 

Dossier 
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bénévoles SQY ont 
participé aux JOP

Merci aux bénévoles SQY !

Plus de 500

Retrouvez 
la vidéo qui 
leur est dédiée 
en flashant 
ce QR code

indique Adel. 
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Olympiques ou paralympiques,
les spectateurs au rendez-vous 

Un commissariat 
éphémère à l'École 3IS

« Le golf était une première pour moi, j’étais 
agréablement surprise. Nous sommes venus 
en navette, tout était très bien organisé », assure 
Nathalie. Au Vélodrome national, même avis. 
« Nous sommes très contents d’être là pour 
soutenir nos cyclistes français. Le site est 
magnifique ! », affirme Thomas. À la Colline 
d’Élancourt, « tout était dingue : le spot, 
l’organisation, l’ambiance… », indique Solène. 
Au BMX Stadium, les yeux des spectateurs ont 
brillé : « C’est historique pour le BMX français. 
La piste est incroyable ! »

Pendant les Jeux, l’Ecole 3IS 
d’Élancourt s’est transformée 
en un véritable commissariat afin 
d’accueillir les forces de sécurité 
intérieure mobilisées sur le 
territoire. « Ces locaux 
permettaient d’abriter les policiers 
correctement, avec suffisamment 
de places. Nous disposions 
également d’une salle de débriefing 
d’une capacité plus importante, 
indique le commissaire Raphaël 
Bougeois. C’est dans ce même lieu 
que chacun récupérait son 
matériel ». Durant toute la durée 
de la compétition, le rôle de la 
police et de la gendarmerie 
nationale était de sécuriser 
les alentours des sites olympiques 
et paralympiques : les gares, les flux 
de personnes et la Fan zone. 
« Notre objectif premier était 
de veiller au bon déroulement 
de l’évènement tout en maintenant 
le travail quotidien du 
commissariat d’Élancourt », 
ajoute-t-il. 

Dossier

« On a vécu une expérience unique, avec un public nombreux 
et enthousiaste, et un plateau de joueurs tout simplement 
incroyable. Nous ne sommes pas près de revoir une affiche de 
si belle qualité ! Ces Jeux ont apporté une visibilité à travers 
la planète. Nous sommes le seul golf au monde à avoir accueilli 
la Ryder Cup et les JO. On voit déjà les répercussions avec 
des joueurs qui viennent du monde entier ».

Retrouvez le reportage 
en flashant ce QR Code

spectateurs 
à SQY durant 
les JOP

450 000
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Philippe Pilato, directeur du Golf national 
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 Christian LautéRevivez 
l'ambiance 
à la Colline 
d'Élancourt
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Dès l’ouverture de la Fan zone 
installée par SQY sur l’Île de 
Loisirs, le public semblait 
enchanté. « Nous sommes très 
heureuses d’être ici, c’est le 
bonheur absolu ! », se réjouit 
Françoise accompagnée de sa 
sœur Mireille venue de Bretagne : 
« C’est comme si nous étions aux 
épreuves des JO, nous avons vécu 
la médaille d’or des rugbymen en 
direct ! Désormais, nous sommes 
là pour faire la fête. C’est un 
moment privilégié et unique. » 
Une émotion partagée par les 
plus jeunes. « Nous sommes 
venus voir le concert d’Ofenbach 
pour danser et s’ambiancer. 
Allez la France ! » criaient Elvira 
et Laura âgées de 13 ans. 

UN PUBLIC EN FÊTE 
À LA FAN ZONE 

Dossier 

A FAIT LE PLEIN !

Le concert  
de Magic System 
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Revivez la soirée du 
10 août à la Fan zone 
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L'EASQY a organisé des ateliers athlétisme à la Fan zone

Au coeur de la Fan zone, le showroom 
de l'espace Made in SQY a fait le plein 
avec le Virtual Fauteuil de l'UVSQ, le robot 
émotionnel Buddy, mais aussi les consoles 
de jeux rétro, les casques de réalité virtuelle...

À LA FAN ZONE, LE SPORT 
ACCESSIBLE À TOUS

Quentin, 14 ans, s’est rendu à la Fan zone 
aux côtés de sa mère et de son frère. 
L’occasion pour lui de s’essayer pour la 
première fois au basket fauteuil : « C’est 
étrange de ne pas pouvoir utiliser ses jambes 
et c’est difficile de jongler avec le ballon. 
Mais je trouve ça bien d’aborder ce sport avant 
les Jeux paralympiques ». Diop Emmanuel 
animait cette activité : « C’est important que 
les plus jeunes s’imprègnent de cette discipline. 
Pour ceux qui marquaient un panier, nous leur 
offrions une médaille. L’essentiel est que tout 
le monde s’amuse. Beaucoup d'enfants 
revenaient pratiquer cette activité ! »
Christine Lefèvre, responsable du club 
d'athlétisme de SQY, était également présente : 
« Nous proposions une initiation au saut à la 
perche, à la course de vitesse et au lancer de 
‘Vortex’ » Stéphanie, en fauteuil roulant, tenait 
à se rendre sur la Fan zone : « C’est très sympa 
ici, il y a plein d’activités à découvrir et à tester. 
C’est important de promouvoir le handisport 
afin de montrer que tout le monde peut 
pratiquer une activité sportive. »

Dossier
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100% SQY 
Rencontre 

retour sur une course
mythique 
BMX :

SQY et la France entière se 
souviendront longtemps de cette finale 
olympique, le 2 août dernier. « Et un, 
et deux, et trois héros ! », scandait 
frénétiquement le public du BMX 
stadium, en célébrant les exploits 
de Joris Daudet, Sylvain André 

©
 C

hr
is

tia
n 

La
ut

é

C’était l’un des plus beaux moments des Jeux 
olympiques. Le BMX Racing nous a offert 
un podium bleu-blanc-rouge. En septembre, 
les trois athlètes médaillés étaient de retour 
à SQY sur les lieux de leurs exploits, pour 
se remémorer la plus belle course de leur vie.  
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Rencontre 
100%SQY

Cette course était dingue, 
de la joie pure, de la folie. 
Finir tous les trois 
comme cela en France, 
à la maison, nous 
n’avions jamais 
pensé pouvoir le faire ! 

Joris Daudet, médaillé d’or  
en BMX Racing

PLUS D'INFOS À RETROUVER SUR : 
SQYETLESJEUX.FR
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et Romain Mahieu, respectivement 
médaillé d’or, d’argent et de bronze. 
Un triplé historique – le premier 
depuis 100 ans – célébré comme 
il se doit par un vol improvisé 
de la patrouille de France au-dessus 
du stadium. Du jamais vu à Saint-
Quentin-en-Yvelines. Quelques 
semaines plus tard, ils étaient de 
retour sur la piste de SQY pour 
revivre ces souvenirs hors normes. 
À pied, du haut de la rampe 
de huit mètres, ils ont parcouru 
les 400 mètres de pistes rythmées 
de bosses et de grands virages. 
Petit à petit, les émotions de la 
course olympique revenaient. « On 
était tellement chacun dans notre 
course qu’on entendait à peine le 
public, se souvient Joris. C’est 
seulement dans le dernier virage 
qu’on a entendu cette ambiance 
incroyable ! Moi, j’étais devant tout 
le temps, donc je ne voyais pas 
vraiment ce qui se passait derrière. 
J’ai su que Sylvain était derrière moi 
assez vite, mais je ne connaissais 
pas la position de Romain. » « Moi, 
je voyais tout le monde et ce n’est 
que lors des dernières bosses 
que j’ai su que je pouvais être 3e, 
confie Romain. D’ailleurs pour 
la première fois de ma vie, à la fin 
j’ai déroulé au lieu de sauter. 
Je voulais assurer ma médaille 
de bronze. »

UN MOMENT DE JOIE ET DE FOLIE
La scène restera gravée lorsque 
Joris se retourne pour voir la 
position de ses copains de piste. 
« Instinctivement je me suis 
retourné, j’ai vu Sylvain mais 
je ne savais pas si Romain était 
troisième », se remémore Joris. 
On a crié à Romain « Tu es troisième, 
tu es troisième ? » ajoute Sylvain 
en revivant la scène. « J’ai crié, 
oui c’est bon ! », s’exclame Romain. 
« Ensuite, nous avons vraiment 

pris conscience de ce que nous 
avions accompli. Nous sommes 
alors partis, fous de joie, célébrer 
le moment avec le public qui l’avait 
bien mérité. C’était dingue, de la joie 
pure, de la folie. Nous ne pouvions 
rien faire de mieux. Finir tous les 
trois comme, cela en France, 
à la maison nous n’avions jamais 
pensé pouvoir le faire ! » conclut 
Joris. Aujourd’hui, leur exploit 
a donné des idées à de nombreux 

jeunes qui se sont inscrits en masse 
dans les clubs de BMX. À SQY, 
le club de Voisins-le-Bretonneux 
affiche déjà complet. « C’est 
formidable de voir qu’on a donné 
envie de pratiquer notre sport. 
Il faut maintenant que le BMX soit 
vraiment reconnu et devienne un 
sport majeur avec de nouveaux 
partenaires, une couverture 
médiatique et des infrastructures. »

Catherine Cappelaere
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Les champions 
olympiques sont venus 
saluer le public 
 à la Fan zone de SQY, 
 le 4 août.

Revivez l'événement 
en vidéo :
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Pendant les Jeux olympiques, vous avez 
pu découvrir les entreprises et les artisans 
du territoire à l’espace Made in SQY 
de la Fan zone. Massodeep et MZ pâtisserie 
nous racontent leur expérience.

Propos recueillis par Catherine Cappelaere.

« L’espace Made in SQY était une expérience d’animation formidable. 
Il y avait une ambiance incroyable dans la Fan zone et les gens 
faisaient la queue devant mon espace de massage. Mon idée était 
de faire découvrir les bienfaits du massage rapide en position 
assise. Ce fut un succès ! Le cadre était très agréable avec les 
animations et les soirées festives. SQY avait vraiment bien fait les 
choses. Ma présence à la Fan zone de SQY m’a permis de me faire 
connaître et de rencontrer de nombreuses personnes de SQY qui 
m’ont proposé de venir faire des massages dans leur entreprise. 
J’attends aujourd’hui que tout cela se concrétise. »

« L’espace Made in SQY était formidable pour notre 
visibilité. Depuis la rentrée, nous avons beaucoup 
de commandes faites par des personnes rencontrées 
à la Fan zone. Nous avons eu de nombreux retours très 
positifs sur nos pâtisseries. Tout ce que nous avions 
préparé a été vendu. Cette Fan zone était une superbe 
opportunité, commercialement et humainement. 
Nous avons aussi rencontré des traiteurs qui veulent 
aujourd’hui travailler avec nous. On ne s’attendait 
pas à un tel succès ! C’était vraiment exceptionnel, 
avec une très belle énergie ! »

Myriam Bouchouit, 
co-fondatrice de l’entreprise MZ Pâtisserie  
à Magny-les-Hameaux
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Sophie Tranchot, 
gérante de Massodeep à Montigny-le-Bretonneux
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100% SQY 
Entreprises
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Ils ont vécu l’expérience

Fan zone
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Pour cette rentrée universitaire, SQY Mag a rencontré Loïc Josseran, 
doyen de l’UFR Simone Veil-Santé de l’UVSQ, à Montigny.
Propos recueillis par Élodie d’Athis

« L’université 
doit être un lieu ouvert à tous »

Entretien
100%SQY

COMMENT SE PORTE LA FILIÈRE MÉDECINE DE L’UVSQ ?
Elle reste très dynamique, avec une attractivité sans cesse 
renouvelée. Les sujets de santé parlent aux jeunes, qui se 
tournent spontanément vers ces études. Nous le savons, 
cette filière est victime de son succès : nous comptons 
13 000 demandes sur Parcoursup pour seulement 
550 étudiants en 1re année et 300 en 2e année. Notre UFR 
est aussi une faculté de proximité, avec la volonté de 
former des étudiants qui viennent du territoire et qui 
s’installeront ici au terme de leur cursus. C’est l’une des 
réponses à la problématique des déserts médicaux. 
Il faudra aussi former plus de professionnels pour les 
années à venir. Depuis 5 ans, nous avons déjà multiplié par 
trois le nombre d’étudiants en 2e année. Et puis nous nous 
sommes diversifiés avec l’intégration d’écoles d’infirmières 
et d’autres formations paramédicales, comme la licence 
en rééducation et réadaptation, grâce aux liens historiques 
avec les professionnels de l’hôpital de Garches pour 
la prise en charge du handicap.

AU-DELÀ DES FORMATIONS, COMMENT  
L’UFR EST-ELLE PERÇUE DU GRAND PUBLIC  
ET DES ENTREPRISES ?
L’université doit être un lieu ouvert à tous et la population 
ne doit pas avoir peur de franchir nos portes. C’est l’objectif 
d’« Univers-Cité »*, programme de conférences que mon 
confrère Philippe Charlier, vice-doyen délégué à la culture 
et au patrimoine, a lancé pour rendre la science accessible. 
Dans nos murs, la Fête de la Science connaît aussi un grand 
succès. Et puis, dans un monde dominé par l’instantanéité 
et les fake-news, je suis convaincu que l’université doit agir 
pour la bonne compréhension et la vérification des faits 
scientifiques. Enfin, en matière économique, nous avons la 
chance d’évoluer au sein d’un territoire dynamique, avec de 
grandes industries et une R&D remarquable. Il faut saisir 
cette chance. Nous disposons par exemple d’une plateforme 
de biotechnologies de haut niveau qui a attiré des startups 
afin qu’elles s’installent sur le territoire. Mais cela reste 

insuffisant au regard du potentiel industriel présent à SQY. 
On peut par exemple imaginer à l’avenir des thèses ou des 
bourses de recherche portées avec les entreprises. 

EST-CE L’UN DES ASPECTS DU PROJET  
DE CENTRE D’INNOVATION PÉDAGOGIQUE  
SIMONE VEIL QUE VOUS PORTEZ ?
Ce projet inédit, financé par l’État dans le cadre de 
"UNIVEReSANTE" et « France 2030 » à hauteur de 2,4 millions €, 
s’adressera à la fois aux étudiants, aux entrepreneurs 
et à la population. Il vise d’abord à moderniser nos formations 
en introduisant par exemple la réalité virtuelle dans 
les apprentissages, avec la logique « jamais la 1re fois 
sur un patient ». Second objectif : développer des liens 
avec les industriels pour imaginer de nouvelles technologies 
médicales. Enfin, le volet prévention entend mener des actions 
pédagogiques sur la santé, l’activité physique, la nutrition, 
le bien-être, ouvertes à la population de SQY notamment. 
Ce rôle social auprès des populations doit être la vocation même 
de l’université, au-delà des formations.

*Voir article page 6
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7 800 
étudiants en médecine, maïeutique, 
ergothérapie, kinésithérapie, 
soins infirmiers, manipulation 
en électroradiologie médicale.

Interview à retrouver 
sur tv78.com450 

chercheurs,  
hospitalo-universitaires 
et enseignants-
chercheurs
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LES TRAVAUX DÉBUTENT FIN 
OCTOBRE. QUE VONT-ILS IMPACTER ? 
Le métro du Grand Paris va longer le Golf 
national. Les travaux vont impacter le 
green du trou n°4 du parcours de 
l’Albatros, ainsi que notre parcours école 
et notre practice côté académie. Mais 
notre parcours de l’Aigle reste ouvert au 
public et sera amélioré. Les practices de 
long jeu et petit jeu resteront également 
ouverts, ainsi que la boutique. 

QUE VONT PERMETTRE 
CES TRAVAUX ? 
Ils vont durer 20 mois et même si c’est un 
peu frustrant de fermer l’Albatros juste 

après les JO, ces travaux vont nous 
permettre de repenser notre offre. Nous 
allons ainsi reconfigurer plusieurs trous 
de l’Albatros et construire « un parcours 
dans le parcours », afin de le rendre plus 
accessible. Aujourd’hui, l’Albatros est 
tellement technique et exigeant qu’il peut 
être frustrant, même pour des joueurs 
bien classés. Nous voulons privilégier 
avant tout le plaisir de jouer. Ensuite, nous 
allons nous doter d’un véritable parcours 
compact, ce qui manque aujourd’hui. Il 
pourra se jouer en moins d’une heure et 
sera accessible aux débutants comme 
aux joueurs plus aguerris.

POURREZ-VOUS APPORTER 
DES AMÉLIORATIONS TECHNIQUES 
AUX PARCOURS ? 
Oui, nous allons pouvoir améliorer 
les structures du golf. Dans un souci 
environnemental et pour la préservation 
de l’eau, nous allons changer la totalité 
des graminées sur les greens de 
l’Albatros. Ces graminées seront plus 
résistantes à l’eau et aux maladies. Enfin, 
nous proposerons une offre de practice 
différente, enrichie et plus ludique pour 
les joueurs de tous niveaux. 

Propos recueillis par Catherine 
Cappelaere

Sortir à SQY

Science-fiction, manga, jeux, Japon… Dès le 5 novembre, 
le réseau des médiathèques de SQY organise la 1re édition 
de Pop Culture. Trois semaines d’animations et de temps 
forts gratuits, pour tous les publics. Du 5 au 9 novembre, 

embarquez pour un voyage de science-fiction, foncez 
en réalité-virtuelle sur la moto du film TRON, 

frissonnez autour d’Alien et de sa créature. 
Du 11 au 16 novembre, la culture nipponne 
est mise à l’honneur. Enfin, du 19 au 
23 novembre, venez jouer en famille dans 

les médiathèques. Jeux-vidéo, jeux de rôle 
ou de plateaux, c’est aussi le retour de La Nuit 
du Jeu au Canal, le 23 novembre.

Programme complet : e-mediatheque.sqy.fr

Radio France 
en podcast

La pop culture

Fin octobre, une partie du Golf national sera 
fermée au public. Ces travaux liés au chantier 
de la ligne 18 du métro du Grand Paris vont permettre 
de redéfinir les espaces et les parcours. Explications 
avec Philippe Pilato, directeur du Golf national.

E-médiathèques

Golf national

Événement

Une nouveauté sur le catalogue 
de la e-mediathèque : vous pouvez 
désormais écouter les podcasts 
de Radio France. Une autre manière 
d’apprendre et de suivre 
l’actualité. 
e-mediatheque.sqy.fr
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débarque à SQY !
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« Ces travaux 
vont nous permettre 
de nous réinventer » 
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Chers amis,

Alors que la rentrée bat son plein, il était temps de revenir 
sur ces magnifiques Jeux olympiques et paralympiques. 
La France a vécu pendant quelques semaines au rythme 
des exploits des plus grands champions, elle s’est 
découvert de nouveaux héros avec des noms tels que 
Léon Marchand ou Pauline Ferrand-Prévot.

À Saint-Quentin-en-Yvelines, nous avions deux volontés. 
Tout d’abord que ces JOP se déroulent dans les meilleures 
conditions dans tous les domaines. Accueil du public et 
des touristes, transports et navettes, itinéraires jusqu’aux 
sites olympiques, sécurité de tous… ce fut un vrai succès ! 
Nous tenons à remercier tous ceux qui ont contribué à 
cette réussite.

Notre deuxième volonté était que vous, Saint-Quentinois, 
puissiez profiter au maximum de ces Jeux. Rares étant 
ceux ayant une place pour assister à une épreuve, nous 
avons tout fait pour vous proposer un espace dans lequel 
vivre collectivement ces Jeux. Ce fut la Fan zone officielle 
de SQY et, avec plus de 50 000 visiteurs, l’objectif est plus 
qu’atteint. Gratuite et familiale, cette Fan zone proposait 
de nombreuses animations et concerts dans une ambiance 
estivale. Nous avons été très heureux de partager avec 
vous ces émotions. Cela a commencé fort avec deux 
évènements notables pour la soirée d’ouverture : la médaille 
d’or pour la France en rugby à 7 et un concert d’Ofenbach !

Les Jeux paralympiques ont provoqué encore un vrai 
engouement populaire et nos pistards ont enflammé le 
Vélodrome national avec des performances qui forcent 
le respect. Comme le dit le Président Jean-Michel 
Fourgous, les JOP c’est aussi un autre regard sur le 
handicap, une conjugaison du handicap avec des 
performances exceptionnelles.

Chers amis, merci pour cette belle aventure partagée. 
Les dossiers de SQY ne manquent pas, vous pouvez 
compter sur nous.

La tribune des élus communautaires de gauche ne nous 
est pas parvenue.

Tribunes

Tribune des élus 
communautaires 
de la majorité

Tribune des élus 
communautaires 
de gauche

Retrouvez toutes les 
infos sur : sqy.fr
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Les plateaux et le savoir-faire de TV78  
au service de votre communication !

 Le dessin du mois

TV 78, VU DES YVELINES 
Retrouvez l'ensemble de nos programmes  
sur le canal 30 de votre box et sur www.tv78.com
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Entreprise, association ou collectivité, 
Média de l’Ouest parisien - TV78 vous 
accompagne dans la conception, 
la production et la diffusion de 
vos contenus vidéos.

NOS SERVICES :
• Réalisation de podcast et de webinaire
• Location de deux studios clef en main
•  Réalisation de reportages ou de magazines 

sur mesure
•  Média training, pour une prise de parole sereine 

en public
•  Retransmission d’événement sur vos réseaux 

sociaux, depuis le lieu de votre choix

VOS CONTACTS POUR UN DEVIS  
SUR MESURE :
•  Maxime Le Men : m.lemen@tv78.com -  

06 65 91 10 30
•  Paul Jouannet : paul@cithea.com -  

06 68 18 35 83
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